



17th St. & Constitution Avenue N.W.
Washington, D.C. 20006
Estados Unidos de América

**COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL
CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS**

CICAD

Organización de los Estados Americanos

T. 202.458.3000
www.oas.org

Secretaría de Seguridad Multidimensional

CUADRAGÉSIMO SEXTO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES

Del 18 al 20 de noviembre de 2009

Miami, Florida

OEA/Ser.L/XIV.2.46

CICAD/doc. 1780-corr. 1/09

19 marzo 2010

Original: Español

INFORME FINAL

CUADRAGÉSIMO SEXTO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES

Del 18 al 20 de noviembre de 2009

Miami, Florida

I. ANTECEDENTES

El Estatuto de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD) establece en su Artículo 21 que la Comisión celebrará anualmente dos períodos ordinarios de sesiones, uno de carácter general y otro para tratar las cuestiones técnicas específicas que la Comisión determine, u otros asuntos que requieran su especial atención. El Estatuto también establece que la Comisión celebrará períodos extraordinarios de sesiones cuando así lo decida o a solicitud de la mayoría de sus Estados miembros.

En su cuadragésimo quinto período ordinario de sesiones, la Comisión decidió, de conformidad con los Artículos 20 y 21 del Estatuto, que el cuadragésimo sexto período ordinario de sesiones se celebraría en Miami, Florida, en la semana que comienza el 16 de noviembre de 2009.

II. DESARROLLO DE LOS TRABAJOS DEL CUADRAGÉSIMO SEXTO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES

1. Aprobación del temario y calendario de actividades

Se aprobaron el temario (CICAD/doc.1743/09) y el calendario de actividades (CICAD/doc.1744/09).

2. Elección del Presidente y Vicepresidente de la CICAD

De conformidad con los Artículos 22 y 23 del Estatuto de la CICAD (CICAD/INF. 2/09), el delegado de Panamá nominó a los Estados Unidos para el cargo de Presidente de la Comisión, en la persona del señor David T. Johnson, Secretario Adjunto para Asuntos Relativos a Estupefacientes y la Aplicación de la Ley (INL), del Departamento de Estado de los

Estados Unidos (CICAD/doc. 1956/09). La presidencia propuso que la nominación fuera aprobada por aclamación y la plenaria expresó su consentimiento con aplausos.

El delegado de México nominó a Suriname para el cargo de Vicepresidente, en la persona de Chandrikapersad Santokhi, Ministro de Justicia y Policía (CICAD/doc. 1947/09). Los delegados de Brasil y Trinidad y Tobago apoyaron la nominación y solicitaron que la elección se realizara por aclamación, lo que se hizo de inmediato.

La presidenta saliente, Dra. María Teresa Chadwick, de Chile, Secretaria Ejecutiva del Consejo Nacional para el Control de Estupefacientes (CONACE), recibió múltiples expresiones de reconocimiento de las delegaciones por los logros alcanzados en el 2009 (CICAD/doc. 1767/09).

3. Discursos de apertura

a. Palabras del Secretario General de la OEA

En sus palabras de apertura durante la inauguración (CICAD/doc. 1766/09), el Secretario General de la OEA José Miguel Insulza dijo que el tráfico de drogas es uno de los peores enemigos de la institucionalidad del Estado y del desarrollo político, económico y social de nuestros países. Enfatizó cuatro aspectos:

1. Los gobiernos necesitan organismos viables encargados de diseñar y coordinar las políticas sobre drogas;
2. Los gobiernos deben crear soluciones integradas, como tribunales de tratamiento de drogas, que aborden las manifestaciones de la oferta y la demanda del problema de las drogas;
3. Los gobiernos necesitan información exacta, oportuna y confiable, que sólo puede producirse a través de organizaciones de base científica, como los observatorios nacionales de drogas que promueve la CICAD;

4. Los gobiernos deben desarrollar fuentes innovadoras de financiamiento, como la administración de bienes incautados y decomisados.

Todos estos aspectos, dijo el Secretario General, afectan directamente la labor de la Comisión de reformular la Estrategia Antidrogas en el Hemisferio (1998) y su Plan de Acción que ha estado elaborándose desde la reunión previa de la CICAD.

b. Palabras del Subdirector de la Oficina de Política Nacional para el Control de las Drogas de los Estados Unidos

El Dr. Thomas McLellan, Subdirector de la Oficina de Política Nacional para el Control de las Drogas (ONDCP) de los Estados Unidos, manifestó que había seguido la evolución de la política y la cooperación regional sobre drogas durante las últimas tres décadas, y que estaba impresionado con los logros alcanzados por la CICAD, especialmente por el MEM: “Felicitó a la Comisión por haber tenido el coraje de enfrentar los temas en forma directa y con datos fidedignos”. Dijo que en este punto se sentía alentado por la disponibilidad de nuevos instrumentos científicos. Con la nueva administración que asumió el poder en los Estados Unidos en 2009, el gobierno estadounidense reexaminará las posiciones nacionales en materia de drogas y las direcciones basadas en los adelantos científicos disponibles, combinadas con sentido común, y separadas de las posiciones tradicionales polarizadas que no promueven políticas sólidas. El gobierno del Presidente Obama formulará una nueva estrategia interna sobre drogas a principios de 2010. El Dr. McClellan dijo que el gobierno estadounidense compartirá sus décadas de investigación científica sobre drogas con un renovado espíritu de cooperación y colaboración con cualquier gobierno que lo solicite.

4. Revisión y actualización de la Estrategia Antidrogas en el Hemisferio

a. Informe sobre la reunión de São Paulo del Grupo de Trabajo de Alto Nivel

La Comisión escuchó el informe de la Dra. Paulina Duarte de Brasil, coordinadora del Grupo de Trabajo de Alto Nivel, encargado de revisar y actualizar la Estrategia Antidrogas en el Hemisferio, que se centró en la reunión celebrada en septiembre en Sao Paulo, a la que

asistieron 17 Estados miembros. La presidencia de la CICAD indicó al Grupo de Trabajo que continuara trabajando paralelamente con la plenaria durante los primeros dos días de la reunión de la CICAD y que presentara un informe en la última mañana, para determinar hasta dónde los representantes habían avanzado el proyecto, y determinar el curso de acción adicional que sería necesario.

b. Resultado de la reunión paralela del Grupo de Trabajo

En la reunión del viernes, la Coordinadora informó que el Grupo de Trabajo había finalizado la sección introductoria y el capítulo sobre Fortalecimiento Institucional, pero que necesitaba tiempo adicional para completar las otras secciones (Reducción de la Oferta, Reducción de la Demanda, Medidas de Control y Cooperación Internacional). La Coordinadora propuso una tercera reunión del Grupo de Trabajo para completar la tarea, a celebrarse a fines de febrero de 2010, en Washington, DC. Se suscitó un animado debate en el que se examinaron los factores que habían obstaculizado el progreso del Grupo de Trabajo, pero también se presentaron sugerencias para superar los obstáculos.

Después del debate y a sugerencia de México, la Comisión decidió formar grupos de trabajo temáticos que continuarían analizando la Estrategia por medios electrónicos antes de la reunión de febrero del Grupo de Trabajo. En la reunión de la Comisión que se celebrará en mayo de 2010 estaría listo un proyecto final para presentar a la Comisión. Utilizando las sugerencias del debate, la Presidencia recomendó enfáticamente que cada Estado miembro designara un representante para que participe en todo el proceso restante de redacción con el fin de garantizar la continuidad, con la autoridad apropiada, para llegar a acuerdos.

Con el apoyo ofrecido por México, la Coordinadora manifestó que en el término de diez días se enviaría un conjunto de lineamientos de procedimiento para los grupos de trabajo, así como un documento preliminar que incluya aquellos párrafos ya completados, y aquéllos que aún fuera preciso examinar.

5. Informes sobre las actividades de la CICAD

a. Implementación de proyectos por parte de la Secretaría Ejecutiva

El Sr. James Mack, Secretario Ejecutivo de la CICAD, informó a la Comisión sobre la forma en que la Secretaría Ejecutiva convertía en proyectos operacionales los conceptos o iniciativas aprobados por la Comisión (CICAD/doc. 1764/09). Como ejemplos del enfoque adoptado por la CICAD, se concentró en el proyecto piloto para la administración de bienes incautados y decomisados como consecuencia del lavado de activos (también conocido por las siglas BIDAL), el programa escolar de habilidades para la vida y prevención del consumo de drogas, y el proyecto de Redes Caribeño de Información sobre Drogas.

b. Actualización de las actividades del programa de la CICAD

La presentación del Sr. Mack (CICAD/doc. 1763/09) incluyó la información a la Comisión acerca de la suspensión del año académico 2009-2010 del programa en inglés de certificación en línea, sobre prevención y tratamiento del abuso de drogas de la University of the West Indies (UWI), desarrollado con asistencia de la CICAD. La Universidad está evaluando todos sus cursos a distancia, incluyendo el programa de certificado, y se tomará una decisión en el curso de 2010 sobre si se reinicia el programa en el futuro.

El Sr. Mack también informó que la Comisión Europea no continuaría financiando la iniciativa Alianza de Ciudades en Tratamiento del Abuso de Drogas entre la Unión Europea, América Latina y el Caribe (EU-LAC) una vez finalizado el programa de tres años (CICAD/INF. 4/09). Después de un debate, la Presidencia manifestó que la reunión consideraba que la Comisión, como órgano y como países individuales, expresarían a la Comisión Europea su preocupación sobre su decisión de no continuar financiando la iniciativa. También se decidió explorar activamente otros medios de apoyo, entre ellos la cooperación horizontal entre Estados miembros, particularmente en el tema de tribunales de tratamiento de drogas.

c. Desarrollo de Políticas Públicas sobre Drogas: Guía para responsables políticos, técnicos y expertos

El Secretario Ejecutivo Mack de la CICAD y la Directora del Programa de Salud de la Secretaría de CARICOM, Beverly Reynolds, presentaron una nueva publicación titulada

Developing a National Drug Policy: A guide for policymakers, practitioners, and stakeholders, que ambas organizaciones auspiciaron en forma conjunta. (CICAD/doc.1770/09 y CICAD/INF. 8/09). La guía combina sofisticados lineamientos de formulación de políticas con asistencia didáctica y práctica sobre la implementación de políticas. Esta importante herramienta para los Estados miembros está dirigida a una amplia audiencia de lectores, desde encargados de políticas sobre drogas y administradores de nivel medio hasta profesionales e interesados de todos los niveles. En los esfuerzos de asistencia técnica provistos en las últimas dos décadas, la CICAD encontró que los Estados miembros tienen urgente necesidad de conocer las más modernas metodologías y enfoques basados en la investigación en materia de formulación, e implementación de políticas. La Guía es una forma práctica y directa para crear, implementar y refinar políticas en forma sistemática, en respuesta a la cambiante naturaleza de los problemas de drogas de los Estados miembros. Si bien el documento estuvo dirigido originalmente a los Estados miembros de la CARICOM, los principios y lecciones que contiene se aplican a toda la región, y el texto podría fácilmente adaptarse a otras regiones de las Américas.

6. Mecanismo de Evaluación Multilateral (MEM)

a. Informe de avances de la Quinta Ronda

La Sra. Angela Crowdy, Coordinadora de la Sección del MEM (CICAD/doc.1765/09) informó a la Comisión sobre el progreso experimentado en la primera fase de la Quinta Ronda de Evaluación, subrayando que algunos Estados miembros aún no habían presentado sus respuestas al cuestionario de indicadores, a pesar del amplio tiempo y la anticipación con que se solicitó, incluso después del plazo fijado. El Sr. Guillermo Alejandro Hernández Salmerón, Director General Adjunto para Temas Globales de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, y el Sr. Dave Alexander, Funcionario de Control de Drogas del Consejo Nacional de Control de Drogas de Granada, dieron presentaciones, desde su perspectiva como entidades nacionales de coordinación, sobre la fase de recolección de información y sobre la Quinta Ronda de Evaluación del MEM. Siguiendo una propuesta de México y los

comentarios de las delegaciones de Trinidad y Tobago y Barbados, la Comisión encomendó a la Sección del MEM preparar un informe sobre las recomendaciones durante las cuatro rondas anteriores para la revisión de la Comisión en mayo y su consiguiente presentación en la Asamblea General de la OEA de junio. El informe deberá aplicar un análisis temático y regional sobre el progreso de la implementación por parte de los Estados miembros, con el objetivo de obtener un panorama general de las recomendaciones asignadas al hemisferio en la última década. Basado en el debate, la Presidencia solicitó que todos los Estados miembros cumplieran lo antes posible su obligación de enviar las respuestas necesarias del cuestionario del MEM y que todos los países participaran plenamente en las reuniones del Grupo de Expertos Gubernamentales (GEG) de la MEM.

7. Reducción de la oferta

a. La nueva amenaza que levanta el narcotráfico por medios sumergibles y semisumergibles

El capitán de la marina Germán Afanador Ceballos del Ministerio de Defensa Nacional de Colombia, explicó que el gobierno colombiano estaba enfrentando una creciente tendencia de las organizaciones dedicadas al tráfico de drogas, a utilizar medios sumergibles y semisumergibles para transportar grandes cantidades de drogas ilícitas (CICAD/doc. 1778/09) de Colombia a los mercados consumidores. El delegado de Colombia señaló que los Estados miembros de la CICAD cuentan con un curso del gobierno sobre cómo combatir este nuevo tipo de tráfico.

8. Reducción de la demanda

a. Desarrollo de medicamentos y vacunas para la dependencia de sustancias

El Dr. Iván Montoya, Subdirector de la División de Farmacoterapias y Consecuencias Médicas del Abuso de Drogas, Instituto Nacional del Abuso de Drogas, Institutos Nacionales de Salud de los Estados Unidos, informó a la Comisión sobre los últimos adelantos en el uso de

medicamentos y vacunas para ayudar a la prevención o a la eliminación de la dependencia de las drogas (CICAD/doc.1760/09).

b. Panel: Coaliciones Comunitarias Antidrogas de América (CADCA) y coaliciones locales libres de drogas

Utilizando los resultados de casi tres décadas de experiencia organizando comunidades para enfrentar los temas locales relacionados con las drogas en los Estados Unidos, un panel de representantes de la CADCA expuso las lecciones aprendidas y las bases de formación de coaliciones:

- El Dr. Eduardo Hernández Alarcón, Vicepresidente para Programas Internacionales y Subdirector de Difusión y Relaciones con Coaliciones, Instituto Nacional de Coaliciones, CADCA (CICAD/doc.1758/09).
- El Sr. Douglas Hughes, Director Ejecutivo de Miami CADCA (CICAD/doc.1776/09).
- El Sr. James N. Hall, Director del Centro para el Estudio y la Prevención del Abuso de Sustancias de la Nova Southeastern University y Director Ejecutivo del Up Front Drug Information Center, de Miami, Florida (CICAD/doc.1777/09).
- La Sra. Claudia Bailly, Miami CADCA (CICAD/doc. 1775/09).

c. Panel: Nueva política e iniciativas de apoyo a la rehabilitación y reinserción social en la comunidad después del tratamiento de dependencia de drogas.

La Comisión escuchó una serie de presentaciones sobre las medidas que se necesitan para ayudar a los drogodependientes reincorporarse a una vida productiva una vez cumplido su tratamiento del abuso de drogas e integrados a sus comunidades. Todos los ponentes coincidieron en que una serie de servicios sociales, incluyendo educación, capacitación laboral, atención médica y dental, vivienda, transporte y otros, son necesarios para ayudar al paciente evitar la recaída en el uso y abuso de las drogas y alcohol:

- El Dr. Jack Stein, Director de la División de Mejoramiento de Servicios, Centro para el Tratamiento del Abuso de Sustancias (CSAT), de la Administración de Servicios para el Abuso de Drogas y la Salud Mental (SAMHSA), Estados Unidos. (CICAD/doc.1757/09)
- El Dr. Mariano Montenegro, Jefe de Área de Tratamiento, CONACE, Chile (CICAD/doc.1759/09)
- El Sr. Marc-Arthur Hyppolite, Comisionado Principal Adjunto del Servicio Correccional del Canadá, Tratamiento de drogas en el Servicio Correccional del Canadá y reinserción de drogodependientes. (CICAD/doc.1762/09)
- El Sr. Doug Burris, Oficial Jefe de Libertad Condicional de los Estados Unidos, Distrito Oriental de Missouri (CICAD/doc.1756/09)

d. Tribunales de Tratamiento de Drogas: Visita al Tribunal de Drogas de Miami-Dade

Como en el caso de la formación de coaliciones comunitarias, la región del sur de la Florida ha sido pionera en la implementación de alternativas al encarcelamiento para dependientes de drogas. El lugar de esta reunión ofreció una singular oportunidad para que los Comisionados pudieran observar en forma directa la manera en que trabaja el equipo multidisciplinario de un Tribunal de Tratamiento de Drogas bajo la dirección de un juez experimentado, en este caso, la jueza Deborah White-Labora. La visita también se benefició de las observaciones introductorias y explicativas del Sr. Carson Fox, de la Asociación Nacional de Profesionales de Tribunales de Tratamiento de Drogas (NADCP), los Estados Unidos.

9. Observatorio Interamericano sobre Drogas

a. Estado del consumo de drogas en las Américas

El Dr. Francisco Cumsille, Coordinador del Observatorio Interamericano sobre Drogas (OID) de la CICAD, habló de las últimas tendencias en el consumo de drogas en la región

(CICAD/doc.1750/09). Se refirió al consumo de alcohol, marihuana, inhalantes, cocaína, pasta HCL y básica y productos farmacéuticos, en base a un examen integral de las tendencias regionales por parte del OID. La tendencia más notable fue el alto grado de diversidad de los patrones de consumo en los distintos países y dentro de cada país. El mayor consumo de alcohol, marihuana y cocaína es la causa de más preocupación. A principios de 2010, el OID publicará el primer informe anual sobre el tema. En el futuro, el estudio también incluirá el consumo de heroína y drogas sintéticas.

b. Encuesta Nacional de Consumo de Sustancias Psicoactivas de Hogares de Colombia

El Sr. Luis Eduardo Alvarado, Coordinador del Observatorio sobre Drogas de Colombia, informó a la Comisión sobre la metodología y las conclusiones del Estudio Nacional de Consumo de Sustancias Psicoactivas en Colombia realizado por su gobierno (CICAD/doc.1769/09). El estudio se concentró en la población entre 16 y 65 años de edad, por regiones y a nivel nacional, utilizando la metodología y el análisis estandarizado de datos SIDUC de la CICAD.

10. Informes de las reuniones de los Grupos de Expertos

a. Reducción de la demanda: evolución del tratamiento y la rehabilitación de la drogodependencia

El informe (CICAD/doc.1748/09) fue presentado por el Dr. Carlos Rodríguez Ajenjo, Presidente y Secretario Técnico del Consejo Nacional contra las Adicciones (CONADIC) de México y presidente del Grupo de Expertos en Reducción de la Demanda de la CICAD. La Comisión aprobó el informe e instruyó al Grupo de Expertos que ejecutara su plan de trabajo.

b. Control del lavado de activos

Sr. Nelson Mena, Coordinador de lavado de activos de la CICAD, informó a la Comisión acerca de las actividades del Grupo de Expertos para el Control del Lavado de Activos durante el año pasado (CICAD/doc. 1754/09). La Comisión aprobó lo siguiente:

- El Informe Final y el plan de trabajo propuesto para el período 2010-2011;
- El manual de buenas prácticas para activos incautados y decomisados (Proyecto BIDAL) ((CICAD/doc. 1749/09), tomando nota de la reserva de Canadá sobre el "uso provisional de bienes decomisados sin condena" porque excede las atribuciones permitidas en la constitución canadiense;
- La adopción del Artículo 9 de la Legislación modelo sobre el decomiso de activos abandonados en el proceso, de acuerdo con la redacción propuesta en el Informe Final bajo consideración, y
- La elección de Costa Rica para el cargo de presidente y de Venezuela para el cargo de vicepresidente del grupo de expertos para el año próximo.

c. Narcotráfico marítimo, productos farmacéuticos y sustancias químicas

El Sr. Ziggy Malyniwsky, Jefe de la Sección de Reducción de la Oferta de la CICAD, presentó un informe combinado de tres grupos de expertos bajo su competencia (CICAD/doc. 1761/09): Narcotráfico Marítimo (CICAD/doc.1751/09), Sustancias Químicas (CICAD/doc.1752/09) y Productos Farmacéuticos (CICAD/doc.1753/09). La Comisión decidió lo siguiente:

- Aceptar y aprobar los informes y recomendaciones presentados por cada uno de esos grupos de expertos, incluidos los planes de acción propuestos;
- Aceptar la recomendación de combinar los Grupos de Expertos sobre Sustancias Químicas y Productos Farmacéuticos en un único grupo que dedicaría igual atención a ambos temas;
- Instruir a los grupos que se reúnan en 2010 para ejecutar los planes aprobados, e

- Aceptar la oferta de la delegación de Costa Rica para presidir y ser anfitrión del Grupo Combinado de Expertos sobre Sustancias Químicas y Productos Farmacéuticos, y de Venezuela para actuar como vicepresidente.

11. Informe anual y resoluciones de la CICAD (2009)

Como el proceso de redacción de la Estrategia Antidrogas en el Hemisferio se realizó en forma paralela al período ordinario de sesiones, el Presidente de la CICAD informó a los Estados miembros que durante el cuadragésimo sexto período ordinario de sesiones de la Comisión no se convocaría ningún grupo de trabajo para examinar el informe anual, las resoluciones y recomendaciones de la CICAD a la Asamblea General de la OEA. Sin embargo, el grupo de trabajo se constituiría en el cuadragésimo séptimo período ordinario de sesiones de la CICAD. La Secretaria Ejecutiva ya distribuyó los documentos preliminares por correo electrónico. El Presidente sugirió que los Estados miembros enviaran sus comentarios y reacciones sobre los documentos preliminares a la Secretaría, para incorporarlos a los documentos. En el próximo período ordinario de sesiones en mayo de 2010, el grupo de trabajo examinaría los documentos antes de su presentación final a la Comisión al finalizar este período de sesiones de mayo.

12. Intervenciones de los Observadores Permanentes y Organizaciones Internacionales

a. Federación de Rusia

El Sr. Igor V. Morozov, Subdirector del Departamento de América Latina del Ministerio de Relaciones Exteriores, y jefe de la delegación de la Federación de Rusia, se refirió a la necesidad de una continua cooperación multilateral y bilateral en los esfuerzos contra el tráfico de drogas, especialmente en vistas a la nueva estrategia sobre control de drogas aprobada en octubre por el gobierno ruso.

b. Comunidad Andina de Naciones (CAN)

El Sr. Adolfo Miguel López Bustillo, Coordinador de Asuntos Políticos de la Comunidad Andina de Naciones, describió la cooperación entre la Comunidad Andina de Naciones y la CICAD con respecto a un estudio epidemiológico sobre el consumo de drogas sintéticas entre estudiantes universitarios en la región andina, financiado por la Comisión Europea. El Observatorio Interamericano sobre Drogas (OID) de la CICAD proporcionó la experiencia técnica que posibilitó la realización de esta encuesta de estudiantes en 38 universidades de los cuatro Estados miembros (Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú) utilizando un cuestionario en línea y la metodología del OID. Las conclusiones del estudio se presentarían a la CAN en Lima, a fines de noviembre en 2009.

c. Secretaría de la Comunidad del Caribe (CARICOM)

La Sra. Beverly Reynolds, Directora del Programa para el Desarrollo del Sector de la Salud, Dirección de Desarrollo Humano y Social, habló sobre las iniciativas de políticas en el campo de la salud pública, con especial énfasis en las poblaciones vulnerables, como los niños y los jóvenes.

d. Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC)

El Sr. Antonio Mazzitelli, representante de la UNODC de México, Centroamérica y el Caribe, se refirió a los desafíos que enfrentan los gobiernos como consecuencia de la globalización del tráfico de drogas, el crimen organizado transnacional, los riesgos de salud pública y aspectos relacionados. Manifestó que la UNODC había reestructurado sus operaciones en el hemisferio con el fin de proveer un mejor servicio a los Estados miembros, basándose en las estrategias nacionales y regionales, y luego uniéndolas a la experiencia y al alcance global de la UNODC.

e. Organización Internacional de Policía Criminal (INTERPOL)

El Sr. Saúl Eliezar Hernández, Subdirector de la Oficina para Centroamérica de INTERPOL, informó a la Comisión sobre el renovado compromiso de INTERPOL de ayudar a los Estados

miembros a enfrentar el tráfico de drogas y otros delitos relacionados. Manifestó que la oficina de INTERPOL en Buenos Aires estaba asignando especial énfasis a las nuevas rutas del tráfico entre América del Sur y África Occidental.

f. Organización Panamericana de la Salud (OPS)

El Dr. Rafael Mazin, quien trabaja en el proyecto de VIH/ITS de la OPS, informó a la Comisión acerca de varias iniciativas de políticas orientadas a reducir el impacto del abuso de alcohol y drogas en la región, y en el mundo, en colaboración con la Organización Mundial de la Salud (CICAD doc. 1779/09). La OMS está preparando un paquete de intervenciones esenciales, basadas en la evidencia, sobre salud mental, alcohol y los trastornos por el uso de sustancias que se publicará a principios del 2010, y será adaptado para la región por la OPS. Además, una nueva estrategia regional sobre el abuso de sustancias y salud pública se presentará en la próxima reunión del Consejo Directivo de la OPS en septiembre de 2010.

13. Temas propuestos, fecha y lugar del cuadragésimo séptimo período ordinario de sesiones de la CICAD

La próxima reunión de la Comisión, el cuadragésimo séptimo período ordinario de sesiones, tendrá lugar en Washington, D.C., durante la primera semana de mayo. La presidencia solicitó a los participantes que sugirieran temas para el próximo temario y subrayó que esas propuestas se considerarían solamente como recomendaciones. La selección final de temas sería definida por la Secretaría en consulta con la Presidencia. Los temas propuestos incluyeron los siguientes:

- Desarrollo alternativo en San Martín, Perú (Perú) o una reducción más amplia de los cultivos ilícitos (Colombia);
- Los jóvenes como población vulnerable o alienada (Barbados), intervenciones tempranas (Perú), prevención “secundaria” de consumidores ocasionales (Chile);

- La marihuana como droga de entrada, especialmente para los jóvenes y en el Caribe, evidencias de cambio en el contenido de THT de la marihuana, y la necesidad de una nueva estrategia (Grenada, Argentina);
- Prevención de consumo de heroína y drogas sintéticas (Colombia).

Al finalizar la reunión, el Vicepresidente agradeció, en nombre de los Estados miembros de la CICAD, al gobierno de los Estados Unidos por auspiciar y organizar la reunión de la CICAD. Asimismo, el Vicepresidente agradeció a la Secretaría Ejecutiva de la CICAD y a su personal por el apoyo antes y durante el evento.

III. PARTICIPANTES

1. Estados miembros de la CICAD

Asistieron al cuadragésimo sexto período ordinario de sesiones de la CICAD representantes de Antigua y Barbuda, Argentina, las Bahamas, Barbados, Bolivia, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Dominica, Ecuador, El Salvador, los Estados Unidos, Grenada, Guyana, Haití, Jamaica, México, Panamá, Paraguay, Perú, la República Dominicana, San Kitts y Nevis, Santa Lucía, Suriname, Trinidad y Tobago, Uruguay y Venezuela (CICAD/doc. 1745/09).

2. Observadores Permanentes

También asistieron al cuadragésimo sexto período ordinario de sesiones, en calidad de Observadores Permanentes a la Organización de los Estados Americanos, representantes de la Federación de Rusia y Francia.

3. Organismos especializados interamericanos y organizaciones internacionales

Asistieron representantes de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), el Parlamento Andino, la Secretaría de la Comunidad del Caribe (CARICOM), la Agencia de Implementación de Seguridad y contra la Delincuencia de la CARICOM (IMPACS), la Organización Internacional de Policía Criminal (INTERPOL), la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Organización Panamericana de la Salud (OPS), la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) y el Banco Mundial.

4. Sociedad Civil

Como representantes de la sociedad civil asistieron participantes de los *Centros de Integración Juvenil, A.C. (CIJ)* y la Fundación Mentor de Colombia.